

	PLAS.	CITA
Repetido	1	25
Retrasado (Unión Postal)	1	50
Distante	1	50

Número sualio . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
drugada á las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á
las 7 de la noche.
TELÉFONO 27
Atenas: Conquistador, 36

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

10 CÉNTS. DE PESETA

10 CÉNTS. DE PESETA



EDITADO POR LA CASA AMENGUAL Y MUNTANER

De venta al por mayor en la librería Oadema 2 y en las sucursales de Inca, Rectoría 12 y en Manacor, Bosch 8.
Se halla de venta al por menor en las principales librerías de Mallorca, Menorca, Ibiza y Argel.

LA ACTUALIDAD

DON FRANCISCO M. DE LOS HERREROS

Un decreto muy discutido del ministro de I. P., que nosotros aplaudimos sinceramente dado el estado actual de la enseñanza en España, ha venido á interrumpir la vida ordinaria del antiquísimo Director de nuestro Instituto.

Hé aquí una personalidad mallorquina que goza de la estimación general; pertenece al número escaso de los hombres que llegan á la última edad respetados por la censura pública, y que aparecen con la tranquilidad envidiable de haber contribuido, á la medida de sus fuerzas, á la marcha progresiva de su tierra natal.

Al desaparecer del puesto preeminente que tantos años ha ocupado, hemos oído por todas partes elogios entusiastas del Director modelo que ha sabido conquistar el cariño, las simpatías de cuantos han pasado por las aulas del Instituto. Y es, para todos, cosas y grandes, que ha tenido siempre una frase consoladora que mitigaba la queja, una alabanza discreta que recompensaba la tarea ardua, una reconvencción paternal que cortaba los vuelos á la intenciona de insubordinación. A todos ha respetado, porque todos le merecían la consideración debida; á todos ha dedicado sus energías intelectuales, porque amaba á su patria constituida por los pequeños que mañana han de ser el alma, la inteligencia, la fuerza de la sociedad.

Esta es una de las fases más simpáticas de la actividad extraordinaria de don Francisco: su ardiente pasión por el progreso de nuestra tierra. No ha perdonado sacrificio alguno, si habla de redundar en bien de Mallorca. No hace muchos años, es decir, cuando la salud ya agobiaba el cuerpo que no respondía presto á los impulsos, todavía enérgicos, de la voluntad, le hemos visto recorrer con frecuencia asustadora la respetable distancia entre Palma y Manacor, en cuyo pueblo trabajaba largas horas para el mejor éxito de la triunfante Exposición agrícola é industrial. Ya antes habíamos visto cómo su palabra alentadora hacía caer la balanza del lado de la realización de la patriótica fiesta, por la cual se interesó eficazmente porque era un paso hacia adelante, hacia la meta de la civilización y de la paz, aspiración de todo buen patriota.

Es claro que no nos hemos propues-

to recordar la interesante vida pública del señor Herreros, harto conocida de todos los mallorquines. El principal objeto de estas cortas líneas consiste en no dejar pasar esta ocasión sin rendir el pleito-homenaje de nuestro respeto y cariño, ante una figura bien interesante de nuestra historia cívica, con lo cual contribuimos á la grandiosa manifestación de simpatía que ha empezado á ofrecerse nuestra tierra, poblada en buena parte por hombres que le deben algo del pan bienhechor recibido de sus labios bondadosos. Es preciso que nos acostumbremos á honrar pública ó privadamente á los hombres que en uno ú otro concepto son acreedores á la consideración de Mallorca.

Propósitos del Ministro de la Guerra

Organismos útiles. Los excedentes y la escuela de reserva.—La Academia de Infantería.—Los nombramientos y el Consejo de ministros

Aprovechando su estancia en Zaragoza, algunos periodistas han interrogado al general Linares, y según estas referencias, el ministro de la Guerra ha dicho, entre otras cosas menos importantes:

«Comprendo que haya curiosidad por conocer mis planes. Puedo asegurar que no tengo programa concreto. Consagrado al cumplimiento de mis deberes en los cargos que ocupé, no pensaba por ahora en ser ministro.

Si tuviese ideas propias las manifestaría sin dudas ni temores, por estar acostumbrado á profesarlas sinceramente.

Las ideas que tengo respecto del problema militar son derivadas de un estudio de observación en treinta años de servicios al ejército en mandos activos y en contacto con las tropas, lo cual me ha hecho conocer los defectos de que adolece la organización militar.

Así, todos mis propósitos se encierran en esta sencilla fórmula: «Hacer ejército.»

Marchando en esta dirección me propongo conservar únicamente aquellos organismos reconocidamente necesarios para el funcionamiento de la fuerza armada.

Soy devoto del servicio obligatorio. En el proyecto de Azcárraga trabajé con entusiasmo; él contiene casi íntegro mi pensamiento. Haré algunas

modificaciones y quedará incluido en mis planes.

Se citan en primer término, la reducción del número de vocales de la Junta Consultiva y del Tribunal Supremo de Guerra; reorganización de las capitaneas generales, convirtiéndolas en pequeños ministerios, dando cierta autonomía á los capitanes generales para resolver muchos asuntos en que hoy entiende el ministro.

Se propone que desaparezca la situación de excedentes, colocando en activo cuantos jefes y oficiales sea posible, pasando los sobrantes á situación de reemplazo.

Hará que los cuerpos de infantería tengan constantemente en activo las compañías completas con el número reglamentario de plazas, no resulte como ahora sucede, que parece mayor el número de oficiales que el de soldados.

Respecto á los oficiales de la escala de reserva, piensa colocarlos en activo, aunque para ello necesite cerrar algún tiempo la Academia de Infantería.

Atribúyesele la opinión de que los jefes de cuerpo deben ser jóvenes, y otra porción de cosas que se propone realizar y promoverán grandes discusiones.

Al concederme la cartera—dijo—la única observación que Silvela me hizo fué la necesidad de encerrarme en las cifras del presupuesto vigente, dentro del cual cabe hacer mucho, y yo acepte la invitación.

Mi actitud en la crisis fué correcta por eso continué en el ministerio. Cuando se ha dicho sobre militarismo es pura fantasía.

Ni son tiempos de influencias militaristas, ni nadie ha pensado, y yo menos que nadie, en ciertos predominios. Aquí sólo debe haber fuerzas vivas que tiendan al fin único del engrandecimiento de la patria.

Lo que no he tolerado, y seguiré no tolerando, es la invasión extraña en mis facultades.

Me guardaré mucho de invadir la esfera de mis compañeros; pero recabaré todos los derechos que me otorgan la Constitución y la ley constitutiva del ejército, que es mi norma.

¿Por qué ha de extrañar que los nombramientos militares los haga el ministro de la Guerra á favor de quien estime conveniente?

Me cuidaré de dificultar la gestión de mis dignos compañeros; pero, aceptando las responsabilidades del Gobierno, deseo toda la independencia que debe tener el ministro de la Guerra, hasta sustraerlo de las influencias perniciosas de la política.

En el caso particular de los nombramientos, lo lógico es que se oiga á los compañeros de gabinete; pero yo, hombre de ley, á la ley me ajusto, y ella dicta que el ministro propone y el Rey nombra.

Se habla de dictador y de dictadura. No sé ni quiero saber que es eso. Soy un soldado nada más. Desconozco la política, sus artes y sus hombres.

La primera vez que he hablado con Silvela fué cuando me llamó para encargarme del ministerio, y jamás hablé con Cánovas, ni Sagasta. Ya ve usted si he estado siempre alejado de la política.

Terminó diciendo que pretende convertir el departamento de Guerra en un ministerio exclusivamente técnico.

EN FRANCIA

Complot contra Loubet

Anarquista detenido.—Robo de 2.500 francos.—Preparación de un atentado contra el presidente de la República.—Convicto y confeso.—Más detalles.

Lyon 27.—El periódico el *Noticiero de Lyon* publica un despacho de Aviñón anunciando haber sido detenido en Orange (departamento de Vaucluse) el obrero electricista Couturier, conceptuado como anarquista, y el cual había robado 2.500 francos á la Sociedad de electricidad de Nimes.

Se le han encontrado documentos que denuncian la preparación de un atentado contra el presidente de la República, M. Loubet.

Supónese que Couturier trataba de aprovechar el próximo viaje del pre-

sidente á Lyon para realizar el crimen.

El detenido está convicto y confeso.

El señor Hamard, jefe de seguridad ha salido para Orange, á fin de perseguir las ramificaciones del complot.

Se han enviado también instrucciones á la frontera italiana relacionadas, al parecer, con otros anarquistas.

Lyon 27.—He aquí algunos nuevos detalles con respecto á la detención del supuesto anarquista Couturier:

El robo que éste cometi6 en Nimes no tenía más fin que el de asegurar al presunto criminal el dinero necesario para trasladarse á París y tener medios para mantenerse en espera del momento propicio para realizar el crimen.

Couturier, al verse detenido y hábilmente interrogado, hizo declaraciones completas y categóricas, confesando sus propósitos.

El prefecto de Vaucluse se trasladó sin demora á Orange y envió seguidamente un telegrama cifrado al ministro interior, informándole del descubrimiento del complot y de la importante detención realizada.

El ministro dispuso la salida del jefe de Seguridad general de París M. Hamard, quien partió inmediatamente para Orange.

Couturier es objeto de la más severa vigilancia, habiéndosele puesto guardias de vista que no le abandonan un instante.

Gran número de agentes de Seguridad han sido puestos en campaña para vigilar y prevenir los manejos de los anarquistas conocidos como peligrosos y susceptibles de tomar parte en el atentado, por temerse que se haya previsto el caso de que Couturier fracasase y se haya encargado á otro ó á otros de llevar adelante el plan.

El suceso ha producido gran sensación apenas ha llegado al dominio público.

LA ULTIMA CARTA

del señor Silvela

Declaraciones del señor Sagasta

Aunque la carta del señor Silvela, que publica la prensa, está dirigida especialmente á los diputados de la mayoría, hay alusiones poco justas y caritativas para el partido liberal.

Estimándolo tambien así *La Correspondencia*, visitó ayer, por medio de uno de sus ilustrados redactores, al señor Sagasta, atribuyéndole estas declaraciones:

«Se necesita estar muy apasionado—dijo el señor Sagasta—para hacer las afirmaciones que ha hecho Silvela.

¿Cómo puede éste hablar de éxitos ni de buenos sucesos, cuando precisamente por la falta de ellos, por el abandono total de la administración y de la política, por la dejación absoluta de todo principio de autoridad, ha sido lanzado el poder por sus mismos correligionarios, intérpretes en esto de los deseos de la opinión pública?

¿A qué llama éxitos, al haber tardado más de un año en aprobar unos presupuestos, gracias al patriotismo de las oposiciones, y aun así, dejándose la mitad de la lana en las zarzas y concitando contra sí toda clase de pasiones y de intereses?

¿Es quizá buen suceso el despertar ideales contrarios á la unidad de la patria, y que se hallaban, si no totalmente extinguidos, dormidos al menos desde hace siglos?

¿Es también éxito el haber hecho de una sencilla cuestión de reglamentación de pesca un conflicto, casi una guerra civil en las provincias gallegas?

Y no quiero seguir, para no hacer interminable esta conversación.

También hace falta gran frescura para hablar de divisiones en el partido liberal, hallándose como se halla el partido conservador.

En el partido liberal, después de la separación del señor Gamazo, no hay disidencia de ninguna especie, ni la división más mínima, ni nada que tienda, de cerca ni de lejos, á desorganización ni á debilidad siquiera.

Eso donde sucede es en el partido

conservador, en el cual, aparte de la disidencia del duque de Tetuán ya vamos lo que acontece entre los pocos hombres importantes que en él quedan.

Jamás pudo aplicarse con más propiedad el pasaje aquel del *Quijote* en que daba el arriero á Sancho, Sancho á la moza, etc., porque en el partido conservador cada cual arremete contra el que tiene más cerca.

Y el jefe—llamémosle así—de un partido que en tal situación se encuentra, puede decir, siquiera con asomo de verosimilitud, que no tiene en frente de sí más que negaciones é intrigas!

No; eso no puede pasar sin contestación, aunque por su misma incongruencia no lo merezca.

En frente del partido conservador, deshecho y ruinoso, está el partido liberal, amplio, robusto, fuerte, lleno de patriotismo, gracias al cual ha vivido hasta ahora el partido conservador en el poder; el partido liberal, que tiene sus soluciones y sus propósitos propios, que hará ver cuando sea oportuno, aunque sin tardar mucho, y que está dispuesto siempre—sin menear nada—á prestar sus servicios á las instituciones y al país.

Esto es lo que tiene en frente el partido conservador, y el Sr. Silvela debería olvidarlo menos que nadie.

La Marina italiana

Dos autoridades en materias navales, el vicelmirante Accioli y el almirante Cannevaro, exministro de Marina, acaban de dar á la publicidad el resultado de sus estudios acerca del estado actual de la Marina italiana y los adelantos que á la misma deben aplicarse, dado el progresivo aumento de las marinas extranjeras.

El vicelmirante Accioli, que al mismo tiempo es presidente del Consejo del almirantazgo, expone su plan de aumento de la escuadra en la *Revue Politique et Littéraire*, que consiste en la construcción de diez cruceros acorazados, de diez y seis torpederos y de cuatro buques de reserva. Además reclama la reconstrucción de los acorazados *Lepanto* é *Italia*. El total de gastos que implica este plan se eleva á trescientos treinta y un millones de liras.

El almirante Cannevaro ha expuesto su criterio en una *interview* que ha circulado por la prensa italiana.

«Nuestros primeros pasos—ha dicho—han contribuido á sacar de su letargo á las demás naciones que, disponiendo de los necesarios recursos, nos han seguido, igualado después, y últimamente sobrepujado. Del tercer lugar que llegó á ocupar nuestra Marina, hemos descendido al séptimo.

El mencionado almirante cree que Italia no debe perder un solo día, y que es preciso que el Gobierno y el Parlamento, de común acuerdo, adopten un plan de reorganización general de la Marina.

En cuanto á la elección del tipo de las unidades de combate, opina el almirante que los grandes navios reúnen considerables ventajas desde los puntos de vista de la velocidad y de la ofensiva y defensiva.

«Lo que nos conviene—ha añadido el ilustre marine—es un tipo medio entre el acorazado y el crucero acorazado. Cuando las personas competentes se hayan puesto de acuerdo respecto de la designación del buque tipo será preciso velar ante todo para que las nuevas construcciones sean armónicas entre sí, ya que no completamente similares.»

Noticias Agrícolas

Los cereales

Pocos negocios se han realizado en el mercado de trigos durante el último periodo hebdomadario.

Ocupados los labradores en la sementera y en la vendimia, hay escasa actividad para las ventas, y los precios sostienen la tendencia firme que presentaban.

Valladolid perdió algo, y desde 47 50 reales á que se cotizaban los trigos el jueves pasado en los almacenes de Castilla, ha bajado á 46 reales.

En Rioseco los trigos se pagan á 45 reales las 94 libras.

No declinan los precios en el ex-

tranjero, sino que, al contrario, acusan firmeza.

Los demás cereales ofrecen ligera variación. Según noticias de Ciudad Real, en aquella provincia las cebadas se pagan á 6'50 y 6'75 pesetas fanega. En Toledo dicho artículo vale á siete pesetas igual cantidad.

En Albacete son muy buscadas.

El mercado de Barcelona
El mercado parece hallarse estacionado en las estaciones anteriores.

La molinería dispone de abundante trigo, habiendo llegado varios arribos.

Además han llegado algunas parcelas de clases extranjeras, que también contribuyen á encalmar la venta del candéal, aunque no debe perderse de vista la altura del cambio internacional, que viene á contrarrestar la flojedad que estos días acusan los mercados reguladores.

El trigo de Aranda y Sigüenza se ha vendido á 47 reales fanega; el de Medinaceli á 47 1/2 reales; el de Valladolid, á 47 1/4 reales, y hembrillas de Ariza, á 47 reales fanega.

Se pretende por clases de Salamanca, á 48 reales, y por trigos de Arévalo y Medina del Campo, á 38 1/2 reales, sin compradores.

Cebada, centeno y avena.—En centeno no se hacen operaciones; se pretende á 36 reales, sin compradores.

Las avenas y cebadas siguen sostenidas.

El último de dichos cereales se ofrece á 29 reales fanega.

En el mes de Septiembre último han sido despachados en las Aduanas de la Península é islas Baleares, 14 millones 592.174 kilogramos de trigo, procedente del extranjero, y 926.972 de cebada y 5.178.289 de maíz, de la misma procedencia.

De centeno no se hizo importación alguna.

NOTICIAS

Del extranjero.

Hace algunos días circuló la noticia de que Turquía había cedido á Alemania una pequeña isla situada al Mar Rojo.

Los periódicos alemanes negaron á una voz la exactitud de la noticia, lo cual no ha obstado para que, hace dos días, la *Gazette de Frankfurt* confesara que se trata de la isla Farsan, que está situada en la parte meridional de dicho mar, frente á Massacouah y á cuarenta y nueve kilómetros de la costa arábiga.

Esta isla, donde existen pesquerías de coral y de perlas y manantiales de petróleo, ha sido alquilada por el imperio germanico, y por todo el tiempo durante el que los buques de guerra alemanes tengan que trasladarse al extremo Oriente.

La industria española cuenta con un factor más para su desarrollo. La casa Alfredo Wohltmann acaba introducir en España cuantos adelantos se fabrican en Alemania en máquinas para coser, bordar, ojalar, hacer calceta y demás industrias análogas. Los señores industriales pueden, pues, acudir á dichos almacenes y despacho en Barcelona, Rambia de Cataluña, número 121, seguros de hallar cuantas máquinas necesitan para su objeto. Se remite á quien lo solicite catálogos ilustrados y presupuestos de instalaciones para fuerza motriz.

El día 23 se produjeron desórdenes en Londres con motivo de una conferencia que dió un doctor americano en la Sala Saint Martin, cerca de Charing Cross.

El doctor aludido preconizaba el uso de la doctrina terapéutica, consistente en combatir las enfermedades más que con la oración, excluyendo del tratamiento todo remedio físico.

Gran número de estudiantes de Medicina trató de entrar en el salón á viva fuerza para atropellar al conferenciante.

La policía intervino vigorosamente y redujo á prisión á ocho de los alborotadores.

De la capital:

A las doce de la mañana de ayer, bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia del síndico señor Martí y del Notario señor Alcover, tuvo efecto en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la subasta para el arriendo del suministro del alumbrado público por medio de la electricidad, durante el período de veinte años.

Dicha subasta fué adjudicada provisionalmente á don Pedro de A. Borrás que fué el único postor que se comprometió á tomar á su cargo dicho servicio con un veinte por ciento más

un décimo por ciento del tipo señalado que era de 23.500 pesetas habiendo habido otro postor en Madrid por un veinte por ciento.

Ahora si que ya podemos casi asegurar que la instalación de la electricidad en Palma, será un hecho, y no dudamos que el público prestará á la nueva empresa la cooperación necesaria para su feliz desarrollo.

Nos escriben del pueblo de Pollensa dándonos cuenta del siguiente hecho ocurrido en aquella villa:

Según parece en la madrugada de ayer fué encontrado bajo el cobertizo de un huerto denominado *Can Llobera* un sujeto tendido en el suelo con una fuerte contusión en la cabeza, uno excoheración en la oreja y la cara hinchada.

En vista, de ello se dió conocimiento del hecho á las autoridades personándose en el lugar de la ocurrencia el Juez municipal de aquella villa, quien ordenó que el herido fuese trasladado al hospital donde fué curado convenientemente.

Hechas las averiguaciones oportunas resultó que dicho individuo se dirigía al predio *Can Pontarró*, pero que al llegar frente al primero de los citados puntos se sintió indispuerto y se dirigió al cobertizo de referencia donde había un carro con los brazos hacia arriba, que al tocarlo se cayó produciéndole dichas heridas.

El estado del herido era ayer algo más satisfactorio.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de San Antonio haber detenido y puesto á disposición del Juez municipal de la misma á dos individuos que habían sostenido una fuerte disputa, resultando uno de ellos herido en la cabeza.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de quince pesetas al dueño de una taberna del Secar del Real, por tener su establecimiento abierto á altas horas de la noche.

También castigó con otra multa de cinco pesetas á un individuo por haber maltratado de palabra á otro en un cafetín de la calle de los Omos.

Se halla algo estropeado el grifo de la fuente de la calle del Conquistador, lo que da lugar á que se pierda una gran cantidad de agua.

Esperamos que el señor Alcalde ordenará la inmediata recomposición de dicho grifo.

Ayer fueron castigados con fuertes multas por el Comandante de la guardia municipal varios sujetos por haber promovido diferentes escándalos en la vía pública.

En la calle de Luno á la entrada por la plaza de San Francisco, existe un grueso bocho de más de un metro de diámetro y cerca de un palmo de profundidad, lo que da lugar á que diariamente ocurran percances con los carruajes que transitan por la citada calle.

No dudamos que el señor Alcalde dará las órdenes oportunas para que sea recompuesto aquí piseo.

Con destino á Barcelona, salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis, el vapor *Belver*, llevándose la correspondencia, numeroso pasaje y efectos.

Entre el pasaje figuraban el notable músico francés Mr. León Moreau, don Bartolomé R. bas y el consignatario de la «Isla Marítima» en Marsella, don José Mayol.

También fueron embarcados unos 500 cerdos cebados.

El vapor *Mallorca* llegó ayer al puerto de Barcelona, á las seis de la mañana, sin novedad á bordo.

El vapor *Islaño* es el que está despachado en las oficinas de Sanidad, para salir para Ibiza y Valencia, esta mañana á las nueve.

Ayer por la mañana á las cinco y media, fundó en nuestro puerto procedente de Alicante é Ibiza, el vapor *Belver*, conduciendo la valija pasaje y carga general.

A bordo del vapor correo de Alicante llegó á esta ciudad, procedente de Madrid, una brigada de Ingenieros Telegrafistas, compuesta de un centenar de individuos, que vienen destinados á esta isla. Manda dicha fuerza el capitán don Manuel Alvarez Campaña, y tres primeros tenientes.

Pasaron al muelle á recibirlos el capitán general Sr. Moñó, el general gobernador Sr. Torreblanca, el coronel de Ingenieros Sr. Mir y otros jefes del mismo cuerpo y la banda de música del Regimiento de Baleares número 1.

Ayer tarde empezó la descarga del cargamento de madera que condujo el vapor danés *Asne*, con destino á los almacenes de Hijos de Servera y Melis, de Capdepera.

El Centro general administrativo que, bajo la dirección del antiguo oficial 1.º de Hacienda D. Juan Siquier y Singala se constituyó hace pocos meses en esta Capital, ha trasladado sus oficinas á la Plaza de la Constitución n.º 84 principal.

Esta nueva instalación obedece al crecido número de abonados con que cuenta dicho Centro como también á la numerosa clientela que acude al mismo tanto en consulta como para gestionar la diversidad de asuntos á que viene dedicándose el Centro relacionado con la clase contribuyente y el público en general que tiene necesidad de acudir á las oficinas del Estado de la provincia y de los municipios.

Con motivo de ser mañana la festividad de Todos los Santos, en cuyo día el vecindario de Palma, suele acudir á visitar el sagrado recinto del Cementerio, han empezado los trabajos necesarios para el adorno de las capillas y panteones levantados en aquel sitio.

El *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día de ayer, publica un anuncio señalando el día 11 de Noviembre próximo para las subastas de los pastos y frutos de los montes *La Victoria Comuna de Binimmar* y *Comuna de Bunyola* hasta el 30 de Septiembre de 1905, bajo los tipos de 1625, 1530 y 1240 pesetas respectivamente.

Dichas subastas se verificarán en las casas consistoriales de los pueblos respectivos.

Algunos vecinos de Buñola se quejan del mal estado en que se encuentra el cementerio de aquel pueblo. Nos aseguran que días pasados, al verificarse un entierro, se prohibió la entrada del público en el camposanto por temor de que se hundieran la mayor parte de las tumbas.

Esperamos que el gobernador civil Sr. Alvarez Sereix atenderá á nuestra denuncia.

El señor Juez de instrucción de este partido cita, llama y emplaza al individuo y á las dos mujeres que le acompañaban en el día ocho de Agosto último en el momento que se llevó con un carro varias tablas procedentes del derribo del Teatro-Circo Balear, para que, dentro el plazo del quinto día, se presenten en dicho Juzgado al objeto de declarar en causa sobre sustracción de varias tablas. De no verificarlo les pasará el perjuicio á que hubiere lugar.

Por Real orden del Ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que los Ayuntamientos de Mahon, Inca é Ibiza consignen en sus presupuestos respectivos para el año próximo, cantidad suficiente para el sostenimiento de un capellán con destino á las Carceles de los distritos respectivos.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de San Juan Bautista, dotada con el haber anual de 998 pesetas; plaza que ha de proveerse por concurso.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes documentadas en la Secretaría de aquella Corporación dentro el plazo de un mes, á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia.

Habiendo terminado los ajustes de los individuos de tropa del primer batallón expedicionario á Cuba del Regimiento de Isabel II, se avisa á los individuos que pertenecieron al mismo, pueden solicitar sus alcances por medio de instancias á la Comisión Liquidadora correspondiente, conforme está prevenido.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, ha remitido á este Gobierno civil, para su publicación en el *Boletín Oficial* una Real orden aclarando la clase de Timbre del Estado correspondiente á los registros de viajeros que tienen que llevar los establecimientos que determina la otra Real orden del Ministerio de la Gobernación de 27 de Noviembre de 1888.

Nuestro amigo el distinguido joven don Alejandro Jaume acaba de obtener en Madrid el título de Licenciado en Derecho con la nota de sobresaliente.

Felicitemos al señor Jaume por el brillante resultado que ha obtenido al término de su carrera.

Ayer con motivo de ser la festividad de San Alonso Rodríguez se vió muy concurrido de fieles, el oratorio del monte de Belver.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Sóller, se halla expuesto por quince días al público, á efectos de reedificación, el acuerdo de dicha corporación por el que resolvió transferir mil pesetas del artículo 10.º del concepto noveno del artículo 1.º del capítulo undécimo del presupuesto de gastos del corriente ejercicio.

Sabemos que el Capitán general de estas islas don Rosendo Moñó, autorizado el señor ministro de la Guerra y con el objeto puramente de instrucción, se propone organizar una pequeña columna móvil mandada por un Jefe, que recorrerá aquellos puntos de la Isla que ofrecen un interés militar.

Dichos ejercicios se suspenderán cuando empiece cualquier período electoral.

El señor Gobernador civil de esta provincia ha dictado una circular dirigida á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia, recomendándoles que procuren, por todos los medios que estén á su alcance, evitar que circulen por sus respectivos distritos municipales perros sueltos y sin bozal.

Esta medida obedece al deseo de evitar la propagación de la terrible enfermedad de la hidrofobia.

Consideramos dignos del mayor aplauso el deseo de nuestra primera autoridad civil, señor Alvarez Sereix, cuya actividad en este asunto será tanto más enérgica cuando mayor sea la negligencia de los Alcaldes en cumplir sus órdenes.

Esta tarde, se reunirá, en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia y bajo la presidencia de este, la Comisión provincial de Monumentos.

El objeto de esta reunión es dar lectura al informe de los señores Estade y Ferrá, referente á la conveniencia de declarar monumento nacional el castillo de Belver.

Homenaje á Ramón Lull

Como habíamos ya indicado, el señor Obispo ha empezado á cumplir su promesa de coadyuvar en lo posible á la solemnidad de la futura reunión de la Lonja. No podía esperarse menos del entusiasmo con que nuestro Prelado ha recibido el pensamiento de erigir el monumento á Ramón Lull.

En el número extraordinario del *Boletín Oficial del Obispado de Mallorca*, que se repartió ayer ha aparecido la siguiente circular:

Deseoso de contribuir, en cuanto esta de Nuestra parte, al mejor éxito de la reunión que para acordar la erección de un monumento á Ramón Lull han convocado la Excmo. Diputación Provincial de las Baleares, el Excmo. Ayuntamiento de Palma y el lmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral; hacemos saber á los Rdos. Arciprestes, Párrocos y demás encargados de iglesias á quienes se hubiese dirigido especialmente invitación, que Nos será grato se asocien á tan laudable proyecto, y asistan personalmente á la reunión mencionada, si así lo permiten las obligaciones de su ministerio pastoral.—Palma, 27 de Octubre de 1900.—El Obispo.

El señor Presidente de la Diputación ha recibido una carta muy entusiasta del señor Gobernador Eclesiástico de Ibiza, en la que agradece en nombre propio y de aquel Cabildo la invitación que se les ha dirigido, á la reunión que acordará la erección del monumento, y designa para ostentar su representación y la del Cabildo á los Muy Ilustres y dignísimos señores don Lorenzo Moyá y don Mateo Garau, canónigos magistral y penitenciario.

Y concluye con estas palabras: «Ya que graves motivos impiden nuestra personal asistencia, hacemos votos por el más feliz éxito de aquel tan laudable pensamiento, y ofrecemos toda nuestra humilde cooperación.»

En representación de la Real Academia de Medicina asistieron los señores don Domingo Escañá y don Juan Valenzuela.

El Semanario «La Unión Balear» y su Director delegan sus representaciones á favor de don Miguel Torres y don Miguel A. Roca. El primero vendrá á Palma uno de estos días.

En la reunión de anteañoche se acordó invitar á don Mateo Oorador, con cuyo asentimiento se confía, para que actúe de secretario en el solemne acto del día 4 Tomará asiento en el mesa presidencial en frente del Notario don Juan Palou y Coll, que ha aceptado gustosísimo el encargo de levantar acta de la sesión inaugural.

En vista de las razones muy poderosas que han aducido los señores Ferrá y Oorador para no desempeñar los puestos de secretarios de la Comisión General del Monumento á Ramón Lull, se ha pensado en ofrecerlos á los inteligentes jóvenes don Félix Escalés, don Gabriel Fuster y don Pedro Sampil y Ripoll, de cuyos entusiasmos y demostrada actividad se espera mucho.

De la Audiencia

En la sala segunda se vió ayer, en juicio oral y público, la causa sobre hurto instruida por este Juzgado contra Antonio Florit.

Según se desprende del sumario, el procesado sustrajo un llo de ropa de un vehículo, en las inmediaciones de la Plaza de Toros, el día 13 de Marzo del presente año.

Comparecen á declarar dos mujeres, quienes manifiestan que el procesado fué, con intención de vender el llo de ropa, á casa de una de ellas, llamada Coloma Agulló, que se dedica al comercio de trapos, pero, en los carcos tenidos con ambas, la niega rotundamente el acusado.

El Fiscal sustituto señor Rosselló y Gómez apreció que el hecho constituyese delito de hurto, pidiendo para el procesado la pena de 4 años y un día de prisión correccional y pago de las costas consiguientes.

El abogado defensor don Gabriel Más pidió para su cliente la libre absolución.

El Presidente de la Sala, señor Lara declaró el juicio visto para sentencia.

Con motivo de tener que procederse al estero de las salas y oficinas de esta Audiencia, vacarán los Tribunales de la misma hoy y los días 2 y 3 de Noviembre próximo.

Noticias del ejército

Retiros.—Se ha concedido retiro al capitán de Infantería don Felix Ortega Gonzalo, asignándole el haber mensual de 225 pesetas.

También se ha concedido retiro á los guardias civiles Juan Liabrés Vicens y Jorge Pons Florit, asignándoles el haber mensual de 22'50 pesetas.

Dichas pensiones les serán satisfechas por la Delegación de Hacienda de esta Provincia.

Destinos.—El subinspector médico de primera clase don Luis Oms Miralbell, excedente y en comisión jefe de Sanidad Militar de las islas Baleares, al hospital de Valladolid de director, continuando en la expresada comisión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en el Oratorio de las Misiones, en sufragio de las almas de los difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho establecimiento.

Exposición á las seis de la mañana, en seguida misa y rosario, y á las once se rezará un parte del rosario durante una misa. Al anochecer rosario, meditación y la reserva del Santísimo.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

TEMPORADA DE INVIERNO 1900-1901

Miguel Matas, calle Colon, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señora, en seilería, lencería y pañolería: así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón.

A pesar de la gran subida de precios en todos los géneros, esta casa ha comprado algunos saldos de varios artículos para vender á precios baratísimos.

Hay para liquidar una gran partida de pañuelos estambre con rico fleco desde 1 peseta uno.

APROVECHAR LA OCASION

Francés sin estudiar

fuera de la clase por el método breve y práctico del ex profesor de la Universidad de París, don A. Vazquez. — No se necesitan libros.

JAIME II, NUMERO 19-2.º

Últimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola.	106 00
Crédito Balear.	94 00
Salinera Española.	196 00
Obligaciones > 6 por 100.	104 00
" > 5 por 100.	101 00
Bonos Municipales.	36 75
Isléas.	54 75
Ferro-Carriles de Mallorca.	44 25
Alumbrado por Gas.	56 00
Unión Comercial papel.	70 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 30 de Octubre.	
Interior.	68 30
Exterior.	00 00
Amortizable.	00 00
Cubas 1886.	82 20
Cubas Nuevas 1890.	68 50
Banco de España.	500 00
Tabacos.	381 50
Francos.	33 25
Libras.	00 00
Amortizable al 1 por 100.	90 00
Barcelona 30 de Octubre.	
Interior.	67 60
Exterior.	00 00
Amortizable.	88 75
Cubas.	79 00
Cubas 1890.	67 00
Coloniales.	103 00
Nortes.	47 10
Francias.	00 00
Paris.	67 22
Francos.	00 00
Alicantes.	69 40

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Las partidas carlistas

Madrid 30 a las 3 m.

El señor Ugarte ha negado que reine excitación en el maestrazgo, pues solo existen oficialmente confirmadas las partidas de Badalona, Reus, Igualada y Manresa.

Esta última tuvo un tiroteo con la benemérita, resultando dos muertos.

El gobierno—ha dicho el señor Ugarte—agotará todas las energías para castigar á los culpables y para evitar las exageraciones y alarmas de los periódicos, pues es imposible tolerar que camineamos hacia el suicidio de la nación.

Una hoja

Madrid 30 a las 3 m.

Cádiz.—Circula una hoja firmada por el señor Pozo ex-vocal del Directorio de la Unión Nacional, atacando al señor Paraiso por haber aceptado la sinceridad electoral.

Añade que el programa de Zaragoza ha muerto y que Cádiz es el ataúd de la urna electoral.

Dicha hoja ha sido muy comentada.

Encuentro

Madrid 30 a las 3 m.

Barcelona.—Al anochecer una pareja de la benemérita encontró cerca de Moncada un grupo de varios hombres armados, los cuales después de disparar sobre dicha fuerza, huyeron á la desbandada, dejando nueve fusiles.

Créese que dichos sujetos pertenecen á la partida de Badalona.

Marina.—El Papa

Madrid 30 a las 3 m.

La cartera de Marina se ofrecerá al señor Ramos Izquierdo. El Papa ha recibido á 10.000 peregrinos internacionales. El Sumo Pontífice goza de perfecta salud.

Defunción.—Combate

Madrid 30 a las 3 m.

Ha fallecido en Pretoria el Príncipe inglés Cristian Victor. En un combate ocurrido cerca de Malva resultaron setenta y cinco indígenas muertos. Las pérdidas de los yankees fueron muy escasas.

Tropas preparadas

Madrid 30 a las 11 m.

El Ministro de la Guerra señor Linares ha ofrecido al señor Del-

gado, capitán general de Cataluña, todas las fuerzas que estime necesarias para la activa persecución y extinción de las partidas carlistas que en estos últimos días han aparecido en Cataluña. En Valladolid, Búrgos y Zaragoza las tropas se hallan apercebidas á caer inmediatamente sobre los sitios que señalarán los jefes militares.

Se dice que en los cuarteles de esta corte se hallan dispuestos á marchar al Norte cuatro batallones de cazadores.

Las minorías liberales.—La Unión Nacional y los liberales.

Madrid 30 a las 11 m.

Es probable que á las seis de esta tarde se reúnan las minorías liberales del Senado.

El periódico *El Globo* rechaza las burlas que han sugerido á los periódicos ministeriales las declaraciones que el presidente de la Unión Nacional, señor Paraiso ha hecho en el último meeting de Cádiz y las conclusiones acordadas en esa última reunión.

Dice *El Globo* que los liberales estiman muy justas las reformas que la Unión solicita y anhela la hora en que se realicen.

Partida carlista

Madrid 30 a las 11 m.

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un telegrama oficial firmado por el capitán general de Cataluña.

En él comunica el señor Delgado que una partida carlista ha aparecido á unos doce kilómetros de Sallent, la cual marcha con dirección á Gironella.

La guardia civil, fuerza de carabineros y algunos mozos de escuadra le salieron al paso tiroteándose con los facciosos.

Se calcula que la partida está compuesta de unos cincuenta á sesenta hombres.

Los sublevados cortaron los hilos del telegrafo y teléfono dejando incomunicado el pueblo de Berga.

Romero en la Coruña

Madrid 30 a las 11'15 m.

La Coruña.—El ex-ministro conservador señor Romero Robledo que, de regreso de París, se encuentra en esta ciudad ha pronunciado un discurso en el Circolo de los Artesanos.

El señor Romero dijo en su discurso que es imposible que España pierda su honra después de haber perdido sus colonias.

El orador dirigió agrias censuras al Gobierno motejándole de absolutista disfrazado de constitucional.

Crédito.—Dimisión.—Nombramiento.—El Ministro de Marina.—Visita.

Madrid 30 a las 1'30 t.

El Ministro de Hacienda señor Allende Salazar ha firmado un crédito para atender á los gastos de material de la Casa de Moneda.

El señor Ugarte, ministro de la Gobernación, ha recibido la dimisión de don Eugenio Silvela Director de Administración.

Ha sido nombrado vocal del Consejo de Sanidad el señor Cortejarena.

Han conferenciado acerca de la provisión de la cartera de Marina el señor Azcárraga y el señor Ramos Izquierdo.

Oficialmente se cree que este último aceptará el Ministerio de Marina.

El señor Allende Salazar ha visitado al presidente del Consejo de Ministros.

Sin noticias.—Lo que cree el gobierno.—Persecución.—Quietud Despacho.

Madrid 30 a las 1'40 t.

El Gobierno continúa sin recibir noticias del Capitán general de Cataluña.

Se cree que todas las partidas levantadas en los días últimos se han reunido en una sola, que es la que, cerca de Berga, se ha tiroteado con la Guardia Civil, carabineros y mozos de escuadra.

Se sabe que ultimamente se han unido á la partida varios facciosos más.

Desde Manresa ha salido una columna de Caballería con el objeto de perseguir á los sublevados.

En el resto de las provincias de Cataluña reina tranquilidad. El presidente del Consejo de Ministros ha despachado con la Reina á las diez de la mañana.

Terremoto en Venezuela

Madrid 30 a las 2 t.

Telegrafían de Venezuela que ha ocurrido en Caracas un terremoto á consecuencia del cual se ha registrado treinta muertos y muchos heridos.

Al ocurrir el temblor, el presidente de la República se tiró desde una ventana de su palacio, fracturándose una pierna.

En Caracas reina gran pánico por miedo de que los terremotos se repitan.

La población ha abandonado sus casas y acampa en las plazas y paseos de la ciudad.

Los edificios públicos se hallan cerrados.

El general Polavieja.—La Archiduquesa Isabel en España.

Madrid 30 a las 2 t.

El general Polavieja ha visitado al Ministro de la Guerra, señor Linares, al Ministro de la Gobernación, señor Ugarte, y al general Weyler. Se ignora el motivo de tales visitas.

El general Bernat se ha vuelto á encargar del mando de la primera división del Cuerpo de Infantería.

Acaba de llegar á esta Corte la archiduquesa Isabel madre de la de la Reina Regente.

En la estación esperaban á la Archiduquesa la real familia acompañada del general Azcárraga, el Marqués del Campó y el Conde de Toreno.

Polavieja y Linares.—Opinión de Polavieja.

Madrid 30 a las 5 t.

El general Linares ha visitado al general Polavieja. Créese que el Ministro de la Guerra ha aceptado la renuncia de este último á la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra.

El señor Polavieja ha solicitado y obtenido del señor Linares licencia para marchar al extranjero; sin embargo, no ira á París hasta que las partidas carlistas hayan desaparecido completamente.

El señor Polavieja atribuye escasa importancia al movimiento insurreccional.

El S. Paraiso.—Censuras

Madrid 30 a las 5'30 t.

Nos comunican desde Cádiz que en tren expreso de hoy ha salido de aquella ciudad el señor Paraiso, presidente de la Unión Nacional. Acompañan al señor Paraiso en su viaje los individuos que forman el Directorio.

Han acudido á la estación, con el objeto de despedir al Sr. Paraiso, la junta Directiva del Circolo de la Unión constituido en esta ciudad.

El jefe de la Unión ha encar-

gado á sus partidarios que eviten toda manifestación y tumulto.

La mayoría de la prensa de Cádiz combate al Sr. Paraiso y el discurso que este ha pronunciado ultimamente.

Mencheta.

Importante á las señoras

Ha llegado á esta Capital la tan renombrada Modista de Sombreros, señorita doña Rosario Plá, lo que participa á su clientela que ha recibido directamente de París, las más grandes novedades en géneros y modelos, para la presente temporada.

Nota.—Dicha señorita estará solamente en Palma hasta el día 6 de Noviembre, hospedándose en la Fonda de Mallorca, Conquistador 18.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Afirmación

Madrid 30 a las 6'50 n.

Un caracterizado carlista me ha afirmado que el levantamiento de partidas carlistas obedece única y exclusivamente á manejos bursátiles.

Ha recordado que el cabecilla carlista Solivas, detenido en teayer en Barcelona perteneció al batallón denominado de la Paz, que se formó cuando el general carlista Cabrera reconoció la legalidad.

Desde entonces, ha dicho, se considera á Solivas como un traidor á la causa carlista.

Conferencia

Madrid 30 a las 7'10 n.

Acaban de conferenciar nuevamente los señores Azcárraga é Izquierdo.

Este manifestó que no pretendía hacer exigencias, pero que insistirá, porque considera lógico que se atiendan las obligaciones más necesarias de Marina.

Después de largas esplicaciones convinieron avistarse mañana, después que el señor Azcárraga haya examinado los presupuestos de Marina, á fin de llegar á un acuerdo posible.

Coméntase en los centros políticos el resultado de la entrevista.

Noticias diversas

Madrid 30 a las 11 n.

El señor Pidal ha aceptado el cargo de Embajador, para visitar al Vaticano.

En Salamanca se ha celebrado un meeting socialista que se ha visto concurridísimo.

Los compañeros Quejido é Iglesias han pronunciado fogosos discursos censurando al Gobierno.

Paris.—Se han señalado los días que median desde el 7 al 12 de Noviembre próximo, para la clausura de la Exposición.

Durante dichos días la entrada será gratis.

Un telegrama

Madrid 30 a las 1'30 m.

El Alcalde de Tortosa ha telegrafiado al ministro de la Gobernación señor Ugarte, diciéndole que á pesar de las reuniones celebradas por los carlistas y de la posibilidad de que se inicie algún movimiento, se compromete á mantener el orden en los municipales, pudiendo por lo tanto el Gobierno disponer de la guarnición.

No se ha recibido ninguna nueva noticia de Berga.

Se ha aplazado para más adelante la combinación de gobernadores.

Detenciones.—Otras noticias

Madrid 31 a las 2'40 m.

Dicen de Barcelona que las detenciones verificadas hasta

ahora en el pueblo de Badalona se elevan á 25.

La benemérita continúa los registros.

En el parque de Artillería ha ocurrido una explosión de cartuchos resultando herido un artillero.

Telegrafían de Berga que la partida carlista levantada en aquel pueblo, se internó en la montaña en pequeños grupos.

Explosión

Madrid 31 a las 2'40 m.

Dicen de Filipinas que en el pueblo de Contong, ha ocurrido una fuerte explosión junto al edificio del Gobierno, debida á una partida reformista que trataba de volar el edificio.

Cuatro casas próximas á aquel punto han quedado destruidas. Hay 14 muertos y 2 heridos.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Censura militar.—Presos.—Encuentros.

Barcelona 30 a las 11'45 n.

11'50 "

Hoy ha sido restablecido la previa censura para la prensa.

Han sido presos en Badalona 25 personas que se les supone complicadas en organización de la partida que se levantó el domingo último en aquel pueblo.

Dícese que la partida levantada en Berga lleva fusiles sistema Maüser y vá uniformada.

Entre los detenidos en Barcelona figura el sacerdote señor Terradella.

Se han verificado algunos encuentros entre las tropas y algunas pequeñas partidas que obligaron á aquellas á abandonar sus posiciones.

Á última hora se asegura que la partida organizada en el pueblo de Berga, que era la más importante, se ha retirado ó se ha disueto.

Amengual.

CINEMATÓGRAFO BALEAR

Fuñón para hoy.—Día de moda Centenaria.—Golondrina.—Carrera de sacos, etc. Estreno de las magníficas películas «Estable de vacas» y «Baño de corderos».

Sociedad del Alumbrado por Gas

Esta antigua sociedad proporciona al público

EL MEJOR Y MÁS ECONÓMICO

de los alumbrados urbanos. Precio

20 CENTS. DE PESETA

el metro cúbico y además 2 cts. del 10 por 100 para el Estado.

Según la importancia del consumo

BONIFICA DESDE EL 2 AL 20 POR 100

con lo cual, los más favorecidos obtienen el gas

Á 16 CÉNTS. DE PESETA

Fíjense bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y no dar crédito á los que propagan lo contrario.

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 25 céntimos.

Advertencia á los abonados

Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anochecer hasta las 9, y además en los puntos siguientes:

Calle de Palacio 4, Tipografía de Rotger; Id. Sindicato 78, Tienda de Valls; Id. Constitución (Borne) 42, Estorería; de cuyos centros se recogerán á las 11 de la mañana y al anochecer para atenderlos con la prontitud posible.

Al público.—LAS INSTALACIONES DE TUBERÍAS en el domicilio particular segun sea objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno.

Trabajadoras

En la Sastrería de don Joaquín Iglesias, se necesitan.

Es un poderoso tónico y aperitivo excelente para combatir la anemia, neurastenia y debilidad general.

ELIXIR ANALÉPTICO JULIA

Aprobado y recomendado por la Real Academia de Medicina y Cirujía DE BARCELONA

Su gusto ligeramente amargo excita el apetito, y vigoriza pronto y bien el sistema muscular y nervioso.

Depósitos en Palma de Mallorca:—Don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, Centro Farmacéutico y en la del autor, Buenavista 9, Gracia—BARCELONA.

“La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer.”

Así se ha caracterizado la exuberancia del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

conserva y hermosea el cabello, lo hace crecer y lo da fuerza y lustro. Cada vez cuando se usa restablece el color natural del cabello.

Caballo

Por suentarse su dueño se vende uno argentino muy simple de cinco años y 4 meses de edad con guarniciones y arreón de lujo casi nuevo.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entreciejo serio y repulsivo, ó quitarse el impuro velo que sombre la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres palados.

Dieplatorio imperial Paero

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. TOURENS--Sóller

Vino Urandado Péptico.—Especialísimo para la curación cierta y segura de la DI. BÉLIES. Píldoras antileucorreicas.—Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los dolores psíquicos, etc.

HERPES ROVER. CURÁNSE CON EL LINIMENTO SECANTE ANTI-HERPÉTICO. Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Agricultura. Abonos químicos para el fomento y desarrollo de la producción agrícola. La Maravilla MARCA REGISTRADA. Fertilización de los terrenos esquilmaos y enriquecimiento de los fértiles, obteniéndose con notable beneficio el dinero que se invierte.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona Mes de Octubre

Línea de Cuba, México.—El día 17 de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Oporto, el vapor «Alfonso XII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Contrabando y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela, Colombia.

EL ACETILENO. Como Petróleo á casi el aire y como Gas á medio real el metro con los aparatos perfeccionados sistema BOFILL (Ingeniero) PATENTE DE INVENCIÓN POR 20 AÑOS Lámparas y Accesorios para Buzos y carranjes y Mecanismos especiales que se producen aquí.

VINO GIMBERNAT YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO. Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escorbuto, el asma, los tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustas á las de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfraquecimiento de la madre.

Almacen de Máquinas de Lance DE JUAN CASELLAS. Compra y venta de toda clase y sistema de máquinas y maquinaria, motores á gas y eléctricos, calderas y piezas sueltas. Plomo, hierro, zinc y toda clase de metales.

CENTRO DE ANUNCIOS PLAZA DE SANTA EULALIA 10—PALMA DE MALLORCA JUAN GONZALEZ

Anuncios en 1.ª página á ptas. 0'80 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'80 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8. Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página á ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y á ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS. su único y sorprendente remedio, al momento y sin riesgo. El Aibaf Serdna (magrama) de Andrés y Fabá, farmacéutico, premiado de Valencia.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA. Variado surtido en corsés de todas clases, especialmente de los de forma PARI-IRN, á precios económicos.—Especialidad en la medida, y en la confección de fajas ventrales, y en corsés higiénicos para señoras delicadas.

No más pelo blanco. Tintura del Doctor Jimeno. Para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PÉSETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

LA CATALANA Compañía Anónima de Omnibus y Tranvías. Consejo de Centro—437 (Junto al Paseo San Juan)—BARCELONA. Se venden 100 coches, 100 sillas y 50 caballos á precios baratísimos, variando desde 50 á 200 duros.